مدرسة ابن سينا الابتدائية – رهط
الضّمائر المُنفصلة - للصّف الخامِس
أولا : ضمائر المتكلم
 
1 ــ  أنا -  للمفرد المذكر والمؤنث.   
   مثال : أنا طالب ,  أنا طالبة.
2 ــ   نحن -  للمثنى و الجمع بنوعيه.  
مثال :  نحن تلميذان                نحن تلميذتان
        نحن تلاميذ                  نحن تلميذات
 
 ثانيا : ضمائر المخاطب
1-    أنتَ      للمفرد المذكر.       مثال :  أنت طالب مجتهد.
2-     أنتِ      للمفرد المؤنث.      مثال :  أنت طالبة مجتهدة.
3-    أنتما      للمثنى بنوعيه ( المذكر والمؤنث ) .   
        مثال :  أنتما طالبان مجتهدان.     أنتما طالبتان مجتهدتان .
4-    أنـتم       للجمع المذكر .      مثال :  أنتم طلاب مجتهدون.
5-    أنتـن      للجمع المؤنث.      مثال :  أنتن طالبات مجتهدات. 
    
 ثالثا: ضمائر الغائب
1-    هو       للمفرد المذكر.             مثال :  هو طالب .
2-    هي      للمفرد المؤنثة.              مثال :  هي  طالب.
3-    هما     للمثنى بنوعيه (المذكر والمؤنث )     مثال : هما طالبان     هما طالبتان
4-    هم       للجمع المذكر.               مثال :  هم طلاب.
5-    هن      للجمع المؤنث.         مثال :  هن طالبات   
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حلًّا مُمتِعًا 
معلّماتِ الصّف الخامس
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